

第4回 「町田市町区域の新設に関する市民懇談会（小川・鶴間地区）」議事録要旨

[日時] 2014年12月16日 午後7時から午後8時20分

[会場] 南市民センター 第二会議室

[要旨] 新設する町名称案について検討

- 新町名につきまして、前回までの検討内容の整理につきましては、小川については「小川五丁目～七丁目」とすることがまとまっている。
- 鶴間北側地区の町名は「南町田」とし、丁目の並び順について検討を進める。
鶴間南側地区は「南鶴間」「鶴間南」「鶴間」の町名について再検討する。以上、引き続き検討いただきたい。

【質疑】新町名案について

(意見) 南町田の町名の丁目の流れを駅から付けて頂きたい。鶴間一～三丁目の区域も南町田という新町名へ変更する可能性があるのであれば、調整は仕方ないがそうでなければ、駅から一番近い町から一丁目とすることを希望する。歴史的にも鉄道駅が地域の中心となっている区域である。

(質問) 鶴間一丁目～三丁目は、自治会名称やお祭り、イベント名で南町田を六つ使用していることと今後も新しく南町田の名称を使うケースが考えられるが、その場合、今後も南町田を使うことに対して認めていただきたい。

(回答) 事務局としては、行政側から町内会等の使用する名称に対しておかしいと言う事はありません。

(回答) 原町内会としては、南町田の名称は使うとしても住所として使うのであって、南町田自治会さんが各名称で使うことに問題ありません。

(回答) 町谷町内会も住所で南町田を使ったとしても、他の町内会が南町田を施設や各名称に対して使うことに異存ありません。歴史ある町内会名にプライドを持って頂きたい。

(意見) 以上確認した上で、鶴間一丁目～三丁目は、行政でも考えて頂けるとのことでしたが、聞く限り各種ハードルがあり、厳しいと判断いたしましたので、鶴間一丁目～三丁目のままで地元としては結構です。

(依頼) 鶴間町内会では、1900世帯もいる中で、いろいろな案が出ているので、2015年1月14日の会合でまとめていこうと考えている。

(意見) 鶴間の南側は、南鶴間、鶴間南という町名候補も出ていたが、近隣市に鶴間西、上・下鶴間があります。鶴間の四丁目以降はやめたいとの第3回目で意見を出していましたが、再度、検討されるのであれば歴史のある名前でもある鶴間を使い、分かりやすく四丁目以降を付ける事も提案する。

(質問) 南町田という新町名案も出ている話であれば、今までの回の話し合いが、白紙となることも考えられる。このまま 1 月 20 日に市民懇談会を閉めるという考えならだとしたら、事務局のやり方に疑問がある。

(回答) 事務局としては、タイトなスケジュールを組んでいたことはについて申し訳ない。許されるのであれば、2 月以降にも行いたいと考えております。

(会長) 事務局提案の次の開催を 2 月にも行うのかについて、ご意見ありましたらお願いします。ご賛同いただけますでしょうか。

(回答) 同意。

(質問) 全体で話し合い進めている中で鶴間町内会の実情、感触を教えてください。

(回答) 鶴間町内会としては、ご迷惑をおかけして申し訳ない。考え方の違いがありまして、早くご迷惑のかからない様にまとめたいと思いますので、日程については、よろしくお願ひしたい。

(質問) 南町田を使う可能性はありますか？

(回答) あります。

(意見) 南町田を使うとなれば、今までの懇談会の話し合いも白紙になる。

(意見) 南町田自治会としても、鶴間一～三丁目について決めた経緯も全体を考えたと上で、時間も無いので地元意見を強引にまとめてきたところがあります。

(意見) 今までの懇談会の経緯もあるので、小川と南町田五丁目までについては固めていただきたい。その上で、全体として南町田をつけてまとめるには、南町田五丁目までが、すでに候補があることに加え、全体でまとめる検討するには 3 枠しか余裕が無いことを条件として伝えた上で、会合には臨んでもらいたい。その条件で話を進めれば意見がまとまるかもしれない。

(意見) 今日は、何の為に集まったのか分からないので、南町田一丁目から五丁目の並び順を決めて頂きたい。順番は駅からということです。

(意見) 今日は、鶴間町内会が調整に時間が足りなくて大変だから、全会一致で会期を延ばすことに決めたことで良いと考えます。

(意見) 全体のバランス調整が必要で鶴間町内会の動向も決まらなるとまとまらないから次回に延期することになったのだから、南町田の丁目の並び順は、駅からの順番ではなく市役所から順に付ける方が分かりやすいことになる。

(会長) それでは、次回に町名の決定は持ち越しということをお願いします。

(事務局) 町名をまとめることにあたりまして、懇談会を延ばしていただくことになり、皆様のご足労を増やすことになることにつきまして事務局として申し訳ありません。1月14日に鶴間町内会の説明会にて経過を説明させて頂き、その前にも事前のお話もさせて頂きたいと思いますので1月20日の会合に報告が地元より頂ける様に準備させて頂きますので、よろしく願いいたします。

【結果】

- ・小川については「小川五丁目～七丁目」とする。
- ・鶴間北側地区の町名は「南町田」と丁目の並び順について鶴間南側地区の報告を待って進めることとする。
- ・鶴間南側地区は、鶴間町内会にて町名について2015年1月14日の会合でまとめて、1月20日には結果を報告頂く。
- ・市民懇談会の第6回目を2月以降に開催するため、後日日程をお知らせする。

■次回開催について

- ・第5回は、新設する町の名称等について第4回に続いて検討していただきます。
- ・1月20日(火) 午後7時から 南市民センター 第二会議室